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ATA DE REUNIÃO  - CONSELHO GESTOR DO PNMAR 2 

 3 

2ª Reunião Ordinária do Biênio 2023/2025 4 

Data da reunião: 07 de Dezembro de 2023 5 
Horário: 10h às 10h42min 6 
Local: Reunião virtual pelo aplicativo Zoom 7 

 8 

Participantes:  9 

Carolina Maria – SEPAC (Suplente) 10 
Carina Chaves – DDA/SEURBS ( Conselheiro) 11 
Gabriela De Nadai – DDA/SEURBS (Suplente) 12 
Leticia Brandão – ICMBio ( Conselheiro) 13 

Mariana Ferreira – Corredor Ecológico (Conselheira) 14 

Monique Silva – Secretaria de Educação e Cidadania (Conselheira) 15 
Walderez Moreira – UNIVAP (Conselheira) 16 

Pauta: 17 

• Aprovação da Ata da reunião de posse (27/10/2023); 18 

• Definição do Calendário de reuniões de 2024; 19 

• Avaliação de Pesquisa a ser realizada no PNMAR; 20 

• Edital para vagas remanescentes; 21 

• Normas CGPNMAR; 22 

• Informes 23 

 24 

Gabriela deu início à 2ª reunião plenária às 10:00hs, agradecendo a todos pela presença. Seguiu-se 25 

a aprovação da ata da reunião de posse no dia 27 de outubro de 2023, perguntando se teria 26 

alguma manifestação para ser feita. Gabriela esclareceu que a reunião de setembro não se 27 

concretizou, e quando ocorreu outra reunião, tratava-se da posse do novo conselho. Devido à não 28 

continuidade de alguns membros do biênio anterior, optou-se por não aprovar a ata desse 29 

período durante a reunião de posse. A elaboração da ata foi concluída, e cada participante a 30 

recebeu por e-mail separadamente. A maioria dos destinatários já respondeu, expressando 31 

aprovação da última ata do biênio anterior. Portanto, a aprovação da ata a que se refere a pauta 32 

da reunião é relativa à reunião de posse do CGPNMAR, primeira reunião do biênio 2023/2025. 33 

Sem manifestações contrárias, a ata foi aprovada. Gabriela informou que as representantes do 34 

ICMBio avisaram que tentariam acessar a reunião, porém poderão enfrentar dificuldades online. A 35 

representante da Secretaria de Inovação e Desenvolvimento Econômico, Aline, informou que não 36 

poderá participar e comunicou que seu suplente participaria. Nenhuma outra justificativa foi 37 

enviada. Na reunião de posse, a necessidade de frequência mensal de reuniões foi questionada 38 

pelo pessoal do ICMBio. Gabriela esclareceu que o decreto que institui o Conselho especifica que 39 

as reuniões deverão ser mensais. Gabriela apresentou a proposta de calendário de reuniões, 40 

destacando a proposta de recesso em janeiro e julho, considerando que esses são geralmente 41 

períodos de férias. Com base nas últimas reuniões do biênio anterior, discutiu-se a importância de 42 

realizar pelo menos algumas reuniões presenciais, contando com a participação do Secretário. A 43 

proposta inclui uma reunião no meio do ano e a última do ano sendo presencial, totalizando dez 44 

reuniões no ano. Gabriela destacou que o calendário foi ajustado conforme inicialmente proposto 45 

na reunião de posse, seguindo as primeiras quintas-feiras de cada mês. Propôs deixar a aprovação 46 

por e-mail, possibilitando o registro das opiniões de todos antes da próxima reunião, agendada 47 

para fevereiro. Gabriela submeteu à aprovação a proposta de recesso em janeiro e julho. 48 
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Monique, Mariana e Letícia aprovaram referente ao recesso. Gabriela explicou que o Decreto de 49 

Criação do Conselho determina ainda uma quantidade mínima de pelo menos oito reuniões por 50 

ano. Ao apresentar a proposta de calendário, considerando experiências anteriores, trouxe um 51 

calendário que inclui a possibilidade de recesso em janeiro e julho, mantendo a periodicidade 52 

mensal. Walderez e Carolina concordaram com o recesso de janeiro e julho através do chat. Sem 53 

manifestação contrária, ficou acordado enviar a proposta de calendário para todos por email. 54 

Passando para o próximo item da pauta, Gabriela citou que no biênio anterior, uma Câmara 55 

Técnica (CT) de pesquisa definiu procedimento para autorização de pesquisas no PNMAR. Esse 56 

procedimento estabelece a apresentação de vários documentos para a realização da pesquisa, 57 

sendo que a análise e pré aprovação da pesquisa seria responsabilidade da CT de pesquisa, devido 58 

à presença de vários pesquisadores. Gabriela então informou que houve solicitação de pesquisa 59 

realizada por Leandro, porém, atualmente não há mais CT de Pesquisa no CGPNMAR. Diante desse 60 

cenário, Gabriela buscou auxílio de Paula, que possuía experiência na área de pesquisa. Paula foi 61 

solicitada para avaliar a qualidade da pesquisa e verificar se tudo estava em ordem, indicando sua 62 

prévia aprovação, considerando a análise realizada e o calendário proposto pelo pesquisador, que 63 

planeja iniciar as atividades de campo em dezembro, durante o período chuvoso. Gabriela então 64 

apresentou a proposta de convidar o pesquisador Leandro para apresentar a pesquisa durante a 65 

reunião de fevereiro ou março do CGPNMAR e apresentou um resumo das informações 66 

apresentadas pelo pesquisador. A solicitação de pesquisa foi feita por Leandro Menezes, da 67 

Federal do Mato Grosso do Sul, coordenado por Diogo Provetti, abordando os "Efeitos da 68 

urbanização sobre a variabilidade intra e interespecíficas de atributos fenotípicos". A pesquisa visa 69 

realizar uma análise comparativa dos ambientes urbanos como filtros ambientais, limitando a 70 

variabilidade das comunidades de anfíbios. Os objetivos incluem a investigação do gradiente de 71 

urbanização e como ele modifica a contribuição da variação intraespecífica em relação à 72 

interespecífica para a variação fenotípica. A pesquisa consiste na avaliação de poças de água no 73 

PNMAR e em outra cidade no Mato Grosso do Sul, comparando as espécies de sapos encontradas. 74 

A equipe responsável é composta por Leandro, Gabriel e Rafael, sendo estes dois últimos alunos 75 

da Univap. Além dos documentos sobre a pesquisa, foi apresentada a documentação referente à 76 

licença SISBIO. Gabriela então abriu para a manifestação dos conselheiros, destacando que a 77 

autorização, considerando o calendário proposto pelo pesquisador, precisaria ser aprovada até a 78 

próxima semana. Maria Alice se manifestando parabenizando pela decisão de fazer uma análise 79 

prévia para evitar a suspensão de pesquisas no PNMAR e destacou a importância de se retomar a 80 

CT de Pesquisa. Wal se manifestou aprovando a realização da pesquisa e disse que aguarda a 81 

apresentação da pesquisa no conselho.  Mariana se manifestou também a favor da realização da 82 

pesquisa, destacando que as pesquisas não podem parar enquanto não há CT Pesquisa. Não houve 83 

manifestações contra. Gabriela finalizou o tema destacando a necessidade de dar prosseguimento 84 

às pesquisas, mas reconheceu a importância da formação de nova CT Pesquisa, por contar com a 85 

participação de outros pesquisadores de diferentes instituições. Passando ao próximo tópicpo da 86 

pauta, Gabriela relembrou que o Conselho iniciou suas atividades com as duas vagas destinadas à 87 

associação de moradores do entorno ainda não preenchidas, e um vaga destinada a Instituto de 88 

Pesquisa e Ensino. A proposta é elaborar um edital para preenchimento dessas vagas 89 

remanescentes, solicitando aprovação por e-mail até a próxima reunião, em fevereiro, para que o 90 

Conselho esteja completo.  Monique sugeriu realizar um trabalho em Horário de Trabalho Coletivo 91 

(HTC) com os professores nas escolas municipais vizinhas e promover a divulgação no ambiente 92 

escolar, ofereceu-se para providenciar o mapeamento das escolas municipais na região. Em 93 

relação às escolas estaduais, Monique destacou a falta de acesso, mas expressou disposição para 94 

tentar estabelecer alguma colaboração nesse sentido. Gabriela mencionou a possibilidade de 95 
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realizar todas as inscrições desse grupo e, a partir de março, eles começarem a atuar no Conselho. 96 

Ela reconheceu que será um trabalho desafiador, mas expressou otimismo em relação à 97 

experiência. Mariana sugeriu que seria interessante realizar uma conversa com Cristina para 98 

compreender se ela tem alguém para indicar, considerando a questão da sua saída. Mariana 99 

demonstrou compreensão em relação aos descontentamentos, mas enfatizou a possibilidade de 100 

Cristina orientar sobre quem procurar e como mobilizar o grupo para participar ativamente. 101 

Gabriela enfatizou que, antes da criação da CT, devemos estabelecer um grupo de trabalho para 102 

representar as associações do entorno, movimento que ocorrerá no início do próximo ano. A 103 

partir desse ponto, a intenção é publicar o edital para preenchimento das vagas remanescentes. 104 

Gabriela destacou a importância de definir um plano de ação assim que todos estiverem 105 

integrados ao Conselho, visando orientar as atividades nos próximos dois anos. Além disso, 106 

sugeriu a necessidade de revisitar constantemente, como conselheiros, documentos como o 107 

PNMAR, o plano de manejo, o conselho gestor, o regime interno. Dentro do plano de ação, uma 108 

das iniciativas a ser incluída é a revisão do regimento interno, visto que este serve como base para 109 

a publicação de editais de composição, uma das tarefas planejadas para o próximo ano. Em 110 

relação aos informes, ficou acordado que amanhã ocorrerá uma reunião presencial no PNMAR 111 

para discutir o curso de monitores. Durante esse encontro, haverá um alinhamento com a equipe 112 

do SENAC, responsável pela execução do referido curso. Não havendo mais nenhum ponto a ser 113 

tratado, a presente reunião foi encerrada às 10:42. 114 

 115 

 116 

 117 

 118 

Carimbo de data/hora Nome Completo: Entidade que você representa: 

12/7/2023 10:49:40 Carolina Maria Junqueira Barbosa dos Anjos SEPAC 

12/7/2023 10:49:46 Walderez Moreira Joaquim UNIVAP 

12/7/2023 10:51:10 Letícia Brandão e Maria Alice Tocantins ICMBio 

12/7/2023 10:52:06 Monique Ribeiro da Silva Secretaria de Educação e Cidadania 

12/7/2023 10:52:06 Mariana Cassiano Ferreira 
Associação Corredor Ecológico do Vale do 

Paraíba 

12/7/2023 11:44:09 Gabriela De Nadai 
Secretaria de Urbanismo e 

Sustentabilidade - PSJC 

12/7/2023 13:19:05 Carina Chaves PSJC SEURBS 


